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Haushaltsantrag
öffentlich

Vertragsnaturschutz verstetigen und verbessern 
Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/DIE 

GRÜNEN vom 17. November 2022

Datum

17.11.2022

Beschluss Abstimmung

Beratungsfolge
Geplante 
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Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz 01.12.2022
Ausschuss für innere 
Organisationsangelegenheiten, Finanzen und 
Gleichstellung 

08.12.2022

Regionsausschuss 13.12.2022
Regionsversammlung 20.12.2022

Beschlussvorschlag der Fraktion/Gruppe
Seite Entwurf
(Produktdarstellung 
ab Seite 209 ff.)

Teilhaushalt Nr. / Bezeichnung

Seite 589 Teilhaushalt 36 / Produkt Naturschutz und Landschaftspflege

Für mehrjährige Maßnahmen und Verträge des Kooperationsprojektes 
Vertragsnaturschutz werden für die Haushaltsjahre 2023 und 2024 jeweils 100.000€ 
zusätzlich zur Verfügung gestellt.

Um die Qualität des Vertragsnaturschutzes stetig zu verbessern, soll zudem geprüft 
werden, welche Maßnahmen sich angesichts des Artenschutzes von Flora und 
Fauna als besonders wirksam und welche Maßnahmen sich als wenig oder nicht 
wirksam herausgestellt haben. In einem zweiten Schritt soll dann auch überprüft 
werden, welche Zusatzmaßnahmen aufgrund ihrer ökologischen Wirksamkeit mit in 
das Projekt aufgenommen werden könnten.

Sachverhalt

Mit dem Projekt des Vertragsnaturschutzes setzt sich die Region Hannover in 
Kooperation mit dem Landvolk Hannover e.V., der Stiftung Kulturlandpflege 
Niedersachsen und der Jägerschaft Hannover-Land e.V. seit einigen Jahren sehr 
erfolgreich für die Umsetzung von Maßnahmen zur Verbesserung der biologischen 
Vielfalt ein: Blühstreifen, Brachen und Getreidestreifen, Feldvogelinseln, 
Erbsenflächen und Altgrasstreifen tragen zur Vermehrung und Wiederansiedlung 
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verschiedener Tierarten bzw. zu mehr Artenvielfalt in vor allem landwirtschaftlich 
geprägten Gebieten bei. Artenschutz ist wichtig, denn das zunehmende Artensterben 
gefährdet auch die Lebensgrundlagen für uns Menschen. Der Vertragsnaturschutz 
soll darum verstetigt werden und es soll eine Qualitätskontrolle der Maßnahmen 
bezüglich ihrer ökologischen Wirksamkeit erfolgen, damit in Zukunft genau die 
Maßnahmen gefördert werden, die für die Biodiversität in der Region am meisten 
Nutzen bringen.

Anlage/n
Keine
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